

EL OBRERO BALEAR

Suplemento Socialista.—Defensor de la clase obrera

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

AÑO XXII

NUM. 1.001

Palma de Mallorca 5 Mayo de 1921

Toda la correspondencia de Redacción dirijase al Director y la de Administración a José Gual. No se devuelven originales publicados y no publicados.

Socialista Español

este momento crítico
lo, en que se sepa-
ros de lucha, acudi-
s, seguros de hallar
estra conducta y aca-
solución de nuestro

que, llegada la vo-
nacionales, quedaron
ez de someterse y se-
con sus ideas y es-
en el seno del Partido,

este y le aban-
e que la resolución
tal natura-
a aque-
por las
y que co-
stituyen las

ria sido la tuación del
hubiese a optado las
s de Moscú y pues por
uerdo habrían quedado
excluidos quienes no
la resolución adoptada
libertad completa para
ndo sus ideas teóricas y
disciplina que se la
ne violencia alguna pa-
ia; más, en cambio, si
briese votado las tesis y
ue desechó, cometidos
s a una disciplina té-
hubiesen quedado es-
idos, convertidos en ma-
sin embargo, restando
obligaciones que estu-
ible contraer. posible
es obligaciones porque
roletariado de lucha
naria, de todos los días,
temas de emancipación
más enervante cuanto
viejo y simplis-
omete la redención de-
ud de un sólo único
de confía, más que la
te de la masa, en efí-
promesas de los estu-
diar justificada la
partan porque hay
labras de mayor ne-
el calor polémico, la
a en el Congreso se-
ban en esa dirección,
brado nimio parte
uir en resolución
de ese género lo-
par actitudes tales

ce tiempo que las violencias de len-
guaje empleadas una y otra vez por
quienes de ataques verbales se duelen
hoy, habrían dado lugar a escisiones
en el Partido.

Tenemos la esperanza de que nues-
tros camaradas reconocerán su error y
que ayudarán a ello las Agrupaciones,
demostrándoles que la actitud adopta-
da por estos compañeros daña profun-
damente los intereses de nuestro pro-
letariado, el cual cada día está más
necesitado de un Partido fuerte que lo
organice, recoja sus anhelos y le haga
conocer los ideales en que debe inspi-
rar su conducta societaria. Dividirlo
no es favorecer esta exigencia, sino
dificultar la realización de los deseos
del movimiento obrero.

Nosotros no estamos conformes con
las condiciones que impone la Tercera
Internacional de Moscú; pero afirma-
mos hoy, como lo hicimos desde el
primer día de la Revolución rusa, que
estamos, sí, identificados plenamente
con aquella Revolución; con ella prin-
cipia la era del desmoronamiento capi-
talista y la de las realizaciones socia-
listas; por ella, por su esfuerzo y gra-
cias a su sacrificio, los demás pueblos
recogerán beneficios que se han de
traducir en una renovación de sus ins-
tituciones sociales; con la Revolución
rusa estamos y a nuestro Partido le de-
cimos, como siempre, que nos consi-
deramos obligados a su defensa. Pero
la Historia dirá si no hay un principio
de error—muy disculpable en la noble
impaciencia del Partido que hoy está
al frente de la Revolución rusa—al de-
formar la espontaneidad del movimien-
to sentimental de adhesión de todos
los proletarios presentándoles como
signo externo de adhesión a aquel mo-
vimiento el acatamiento de una teoría
y táctica concreta que, representada
por las tesis y condiciones, puede ser
incluso un obstáculo para el ejercicio
de la obligada solidaridad con dicho
movimiento.

La situación, pues, creada a los Par-
tidos Socialistas, a causa de dichas te-
sis y condiciones no puede ni debe en-
torpecer la acción socialista internacio-
nal, y a la iniciativa de algunos Parti-
dos de Europa se debe la acción con-
certada para superar las dificultades
actuales; tal es el significado de la
«Unión de los Partidos Socialistas para
la acción internacional» concertada en

Viena, y a la que se ha adherido nues-
tro Partido; en ella figuran, entre otros,
el Socialista Independiente alemán, el
Independiente del Trabajo inglés, el
Socialista austriaco, suizo, francés,
checoeslovaco, norteamericano, argen-
tino y el Demócrata Socialista ruso.

La razón histórica de esta Unión
cada día habrá de ser vista con más
claridad; son los Partidos que, abso-
lutamente identificados con la signifi-
cación que ante la Historia tiene la
Revolución rusa, moralmente unidos a
ella, encuentran en su marcha hacia
Rusia un obstáculo insuperable: las 21
condiciones.

Hoy, como siempre, nuestro Partido
marchará de acuerdo con la Unión Ge-
neral de Trabajadores, con la cual ha
vivido en todos los instantes de su vi-
da consustanciado; hoy, como siem-
pre, nuestro Partido recaba para sí el
carácter de revolucionario y afirma que
concede la revolución identificada con
la lucha de clases, todas cuyas múlti-
ples modalidades han de ser cuidadosa
y abnegadamente atendidas; lucha que
adquiere hoy, sin duda alguna, caracte-
res agudos; lucha para la cual recaba
la responsabilidad de cada hora, pero
sin abrir un abismo entre las promesas
de emancipación y las posibilidades
inmediatas, porque ello equivaldría a
estimular la pereza, ahogando la con-
ciencia de la necesidad de un esfuerzo
constante y avivando, en cambio, la fe
ingenua y milagrosa que tan hondas y
perniciosas raíces tiene en nuestra tra-
dición nacional.

¡Trabajadores españoles! ¡Hombres
de fe en la necesidad de una justicia
social que el capitalismo desconoce e
imposibilita! ¡Militantes del Socialismo
que os acogisteis a esta bandera de
ideal y de lucha! Tenemos absoluta
confianza en que hemos de poner todos
en la defensa de nuestros principios y
de nuestra organización el esfuerzo de
que somos capaces y en que, agrupa-
dos estrechamente en torno al Partido
Socialista, y con mayor entusiasmo aun
que antes, si es posible, redoblabamos
nuestra actividad, a fin de que nuestra
acción sea cada vez más fuerte y el
proletariado más consciente de la mi-
sión que ha de desempeñar en la His-
toria.

¡Viva el Partido Socialista Obrero
Español!

¡Viva la Internacional!

¡Viva la Revolución rusa!

Madrid, 15 de abril de 1921.—PA-
BLO IGLESIAS, presidente; JULIAN
BESTEIRO, vicepresidente; ANDRÉS
SABORIT, secretario; FRANCISCO
NUÑEZ TOMAS, vicesecretario; FER-
MIN BLAZQUEZ, secretario de actas;
FRANCISCO LARGO CABALLERO,
INDALECIO PRIETO, FERNANDO

DE LOS RIOS, LUCIO MARTINEZ
GIL, TORIBIO PASCUAL y ANTO-
NIO FERNANDEZ QUER, vocales.

Importante

A nuestros colaboradores

La Agrupación Socialista, reu-
nida en Junta General extraordi-
naria, nombró para Director de
EL OBRERO BALEAR, al co-
rreligionario Ignacio Ferratjans.

EL PROBLEMA SOCIAL EN CATALUÑA

La política de sangre y exterminio

Al posesionarse el señor Martínez
Arido del gobierno civil de Cataluña,
anunció que dentro poco tiempo con-
seguiría la pacificación de los espíri-
tus, desapareciendo los atentados y
las malas raíces que se habían ense-
ñoreado de aquella ciudad.

Las esperanzas del bizarro goberna-
dor han sido defraudadas; su mano
prodigiosa ha fracasado ruidosamente;
su figura bismarquiiana ha caído en el
más vergonzoso ridículo.

No pasamos día sin recibir la fatal
noticia de un nuevo atentado, a veces
del Sindicato Unico, a veces del Sin-
dicato libre, y en diferentes ocasiones
de personas ajenas a toda intervención
en la lucha social.

Podemos decir que la vida de los
ciudadanos está a merced del brazo
armado que en pleno día, sin que na-
die le estorbe, ejecuta a sus vícti-
mas.

Nosotros que en todos momentos
hemos hecho ostensible nuestra pro-
testa contra los atentados de todos los
matices, por considerar que estos ac-
tos no aportan ningún beneficio a la
causa noble que defiende la clase
obrero, no podemos hoy, sustraernos
al dolor que siente toda persona de
recta conciencia y de espíritu democrá-
tico al contemplar la tragedia que pe-
riódicamente se viene desarrollando en
la hermosa ciudad condal.

Hemos dicho en diferentes ocasiones
y lo vuelvo a repetir, que negamos to-
da eficacia a que la muerte de un
hombre sirva para superar las condi-
ciones sociales en que se desenvuelve
la vida de relación entre los hom-
bres.

Está plenamente demostrado que el
gobierno presidido por Allendesalazar

dió por terminada su iva el 1.º de Mayo compañeros M. Navarro y la banda de bandufueron muy aplaudidos. table que no pudiesen el hermoso acto toda la id, pues el salón, cuartos intepasillos y la calle estaban atesde gente, de los demás fué una alegría terminando la Velada con los revolucionarios cantados por oristas y dando vivas al 1.º de o.

El Kronikisto

En los pueblos

anece el día 1.º de Mayo, con-oración de la FIESTA del TRA-O, mezclándose las primeras luces este día venturoso con alegres no-de redentora diana, que penetran en los sentimientos de las obreras súcitando el alma de los trabajado-, arroja por todos los ámbitos del eblo una muchedumbre proletaria na de fraternal alegría; alegría ex-nsiva y desbordante consecuencia, omatizada con la valentía serena de ber cumplido, demostrando a los rgueses causantes de este continuo nar-año tras año que, el día de la ancipación proletaria, cada vez se lla más cerca, cada minuto se apro-ma con más velocidad, la implanta-ón de la verdadera justicia, el castigo, s explotadores de toda especie.

Conforme al programa elaborado por la Comisión nombrada al efecto, se personó en la estación una Delegación representativa de los organismos obreros conscientes, para recibir al compañero Feniba, que desde Palma, vino a confraternizar con sus hermanas y hermanos de Alaró en tan fastuoso día y desde el balcón donde tiene su local la Federación Obrera, saludó al pueblo alaronense que por ser la fiesta que este pueblo más venera, la del Trabajo, se había congregado lleno de alegría y entusiasmo en este local y apiñado en sus alrededores e inmediaciones. Invitó a las compañeras jóvenes a continuar por la senda que hoy caminan valientes y decididas y después de testimoniarles la noble adhesión solidaria de los trabajadores palmenses, saludó cortésmente al Alcalde, manifestando que si lo había dejado el último era por corresponderle ese lugar a la primera autoridad civil de un pueblo laborioso pero donde aun se permite la explotación como sucede en Alaró.

Acto seguido, se puso en marcha la manifestación llevando al frente la ROJA BANDERA símbolo de libertad, escoltada por unos cientos de jóvenes y preciosas obreras las que seguían mil y pico de hombres cantan de los himnos «Hijo del Pueblo» y «El 1.º de Mayo» y después de recorrer en perfecto orden las principales calles se reunieron en el Salón de Actos del Centro bajo la presidencia del compañero Juan Sampol que, después de recomendar la sensatez y orden observados anunció daba principio el mitin, concediendo la palabra al compañero Cabot por la Sociedad «Unión Agrícola» que en acertadas frases acon-

sejó la asociación en resistencia, el compañerismo y la fraternidad.

Dionisio Mulet por «La Recompensa del Obrero» hizo patente la necesidad de engrandecer las organizaciones para conseguir la máxima aspiración proletaria.

Juan Vidal en nombre del «Sindicato de Albañiles» puso de relieve la necesidad que padece el gremio de unificar su pensamiento con su propia acción.

Mateo Garau, en nombre de «La Juventud Socialista» de Alaró, recalcó, enérgica, clara y sinceramente su posición en el campo de lucha social, que es revolucionaria, hasta conseguir la emancipación total de la clase trabajadora consciente.

Pedro Rosselló, concejal obrero de este Ayuntamiento, hizo consideraciones sobre el estado societario local, sobre el grado de conciencia obrera en general y señaló la cobardía de los de arriba ante los sufrimientos de los de abajo.

Andrés Rotger, desmenuza y explica con una claridad palpable, la doctrina que el obrero debe sustentar para entrar bien preparado en la lucha de clases y en brillantes párrafos, encarece la fraternidad de toda la clase obrera y sacando a la picota vergonzosa de los traidores a un esquiro del pueblo pronuncia valientemente su nombre, (fuerte ovación y mueras al cobarde que vendió a sus hermanos), diciendo que debe llamársele moderno y único Judas de Alaró. Termina abogando porque se derrumbe el régimen odioso en que vivimos.

Feniba, agradece el calor y cariño que le dispensan los compañeros de Alaró. Hace notar la negación que producen los efectos de una educación moral y exclusivista religiosa en la conciencia de la mujer, porque mata y destruye fanatizando su conciencia y al hacerlo, mata y destruye también las funciones del ser humano, más poético e ideal, impidiendo su verdadera misión de madre, esposa y amante hermana del hombre.

Afirma que no se debe conformar la clase obrera con mejoras transitorias y debe conquistar el mundo, aunpue para ello tenga que usar de violentas convulsiones sociales.

Se dá lectura a las siguientes conclusiones, aprobadas por unanimidad.

- 1.º Acuerde el Ayuntamiento las sesiones en domingo.
- 2.º Apertura de la calle que no pasa.
- 3.º Construcción de un matadero.
- 4.º Ejecución del Deudor del Ayuntamiento Pedro A. Sastre.
- 5.º Construcción de la carretera a Santa María.
- 6.º Construcción de Escuela Graduada.
- 7.º Restablecimiento de las relaciones comerciales entre España y Rusia.
- 8.º Cumplimiento en España de la jornada de 8 horas.
- 9.º Que el sentir del pueblo trabajador de Alaró se identifica con el general de la clase obrera Española y desea el reconocimiento por el Gobierno Español de la legalidad como potencia Europea de la República Soviética.
- 10.º Protesta enérgica contra la persecución criminal ejercida en Barcelona y en España entera sobre la clase obrera

consciente y que se ponga en libertad a los presos por delitos sociales.

Tras breves palabras del presidente, finaliza el acto entre vivas y aclamaciones, preparándose la concurrencia para divertirse honestamente en el baile improvisado, que en vista del mal tiempo, se organiza para después de comer.

Se desliza pues la mencionada diversión, con una corrección tan exquisita, que ya la podían tomar como ejemplo las Srtas. y los pollos bien en los salones aristócratas.

Por la noche función teatral en la que toman parte la primera actriz señorita Isabel Forteza, compañeros aficionados, Garau, Rosselló, J. Juan, Campins, Brunet, J. Juan, Gomila, B. Simonet y A. Mateu que interpretan muy acertadamente el drama «Sacrificio», el monólogo en verso de Mateo Garau «En Pep Coliflori» y el sainete «La Sardana dels Geperuts».

Día feliz y de regocijo en este pueblo; día de esparcimiento en el mundo obrero consciente organizado. ¡Gloria emancipadora representa el 1.º de Mayo!

Obreros. Entonar un himno de respeto, de constancia para que la fiesta del Trabajo brille con su verdadero esplendor,

El Corresponsal

Alaró 1.º Mayo, 1921.

En Esporlas

Por segunda vez los obreros de Esporlas celebraron el 1.º de Mayo con gran esplendidez.

Por la tarde en el Teatro Cine se celebró un mitin, el local estaba atestado de trabajadores distinguiéndose la presencia de las mujeres; abrió el acto e compañero Seuui, concejal socialista, quien en breves palabras explicó el objeto del mitin; a continuación hablaron varios camaradas de Palma entre ellos Ignacio Ferratjans, quienes pronunciaron enérgicos y doctrinales discursos consiguiendo el entusiasmo delirante de la multitud allí congregada, que incesantemente aplaudía los más brillantes párrafos de los oradores.

Terminó el mitin con las breves palabras del joven Tomás Seguí, alma y vida de la organización obrera esportarense.

Es digna de todo elogio la banda municipal que dirige el experto e inteligente maestro D. Antonio Llompert, quien con sus disciplinados discípulos ejecutará varias piezas consiguiendo el aplauso unánime de todos los presentes.

Con estos actos la class obrera despierta y acude a su potente Federación que en la actualidad cuenta con doscientos federados.

El Corresponsal

Al compañero Ignacio Ferratjans Director de EL OBRERO BALEAR.

Muy querido amigo: Te agradeceré infinito, la publicación de las siguientes líneas, copia exacta de una carta remitida al Comité de la Agrupación Socialista Palmesana, a fin de justificar sincera-

mente a los trabajadores organizados Mallorquines para quien guardo mi cariño, la causa de mi separación del partido Socialista antes indicado.

Te anticipa las gracias y abraza tu buen amigo.

José Pérez

* * *

Al Comité de la Agrupación Socialista Palmesana

Estimados compañeros. Convencido de la incompatibilidad que existe, a mi juicio, entre el verdadero desenvolvimiento que debe darse a la doctrina que encierra el ideal Socialista y la actuación que ejerce en todas sus aplicaciones la entidad que Vs. representan, considero un deber de conciencia darme de baja de esa Agrupación, por entender, que al no hallarme identificado totalmente en la esencialidad del credo, resulta inútil mi humilde colaboración.

Eso no obstante, reitero mi afecto personal a todos los que hasta hoy fueron mis compañeros y quedo de Vs. atento s.

q. l. e. l. n.

José Pérez

Del problema Internacional

Para el Comité de la Juventud Socialista :

CAMARADAS:

Los «veletas de molino» que abajo firmamos, y que corremos «veloces según de donde viene el viento», nos creemos obligados, en vista de vuestro escrito, de perder el menor tiempo posible con vosotros. A este efecto sólo unas breves palabras queremos dirigirnos. Son estas las siguientes:

Aceptad si queréis las 21 y hasta familias y una condiciones de Moscú si la ideología que encarnan es vuestra ideología; nosotros no podemos seguirlos porque nuestra condición de socialistas nos impide cambiar nuestra doctrina por un dogma y menos reconocer ningún papado, llámese lo que se llame. Mas no cometáis la estúpidez de pretender ser más revolucionarios que los demás ni tampoco os atribuyais los terceristas la exclusiva en cuanto se refiere a apoyar y estar al lado de la Rusia soviética. En esto ni os envidiamos nada ni os toleramos semejantes alardes. La revolución rusa es un acontecimiento socialista y como tal es la revolución de todos los socialistas, a la que defenderemos con todas nuestras fuerzas. Una cosa es ser tercerista y la otra es ser revolucionario.

Sabedlo, pues: Rusia continúa siendo el espejo donde nos miramos los socialistas reconstructores, sin que hayamos cambiado en nada; vosotros, sin embargo, cambiáis de ideas, porque de socialistas prácticos vais a colocar os

...sentimental y sectario; de política, porque habeis abrazado la teoría del «todo o nada», y de nombre porque la moda tercerista os impone la obligación de llamaros comunistas en vez de socialistas.

Ya veis, pues, pollos de la «juventud», quienes son los «veletas de molino que corren veloces según de donde viene el viento».

Y ahora un pequeño consejo: En vigor ya, para vosotros, las 21 condiciones, cuidado no confundir la propaganda en los cuarteles, de que hablan éstas, con las tertulias cocineras, pues aunque éstas pueden servir para templar espadas y afilar espolones no creemos sean estas armas las indicadas para hacer la revolución, sobre todo para una revolución pura y simplemente varonil, cual se necesita para imitar a los camaradas rusos.

Jaime García, Gabriel Ferragut, José Romero, Miguel Quetglas, Juan Sabater, Sebastián Ferretjans.

Al compañero Bisbal

Apreciado compañero: Opino has hecho bien en dejar por terminada la polémica sobre las 21 condiciones, dejando que más adelante las circunstancias digan la actitud a adoptar.

Todo ello, sin embargo, sin menoscabo de los respectivos puntos de vista, a los cuales cada uno de nosotros sigue fiel.

Sigo, pues, manteniendo la opinión de la conveniencia de la unión y, por tanto, acato los acuerdos del Congreso y de la Agrupación de aquí.

Sin más por hoy, suyo affmo.

A. M. A.

Palma 4-5-21.

Un acuerdo de la U. P. M.

He tenido que quitar el moho a la pluma, para volver a hablar de los finos dependientes de Comercio, esta vez es para elogiarlos.

Nos hemos enterado que estos días la Unión Protectora Mercantil ha acordado no ingresar en la Unión General de Trabajadores! ¡Glorioso acuerdo! ¡Hosanna para los pollos del Borne! Estamos inmensamente satisfechos de tal acuerdo, confesamos que durante varias semanas estuvimos en la mayor incertidumbre, la idea de que la U. P. M. ingresase en la U. G. T. nos tenía atolondrados. Respiramos. Los abonados de sillón y otomana, se han dado cuenta de que su moral y su sentido común, no estaba a suficiente altura para escalar las filas proletarias de la U. G. T. Por un momento temíamos el que los dependientes iban a ensuciar la gloriosa historia de nuestro organismo nacional.

Por casualidad asistimos a la reunión en que se tomó dicho acuerdo, un éxito de risa, más grande que el de los eaciques de Muñoz Seca. ¡Qué montón de sandeces! ¡Había que escuchar el insensato discurso del ilustre presidente Sr. Sastre! Este iluso, que iban a

los pobres chicos, si la U. G. T. era o no conveniente para ellos. Bueno fuera para ellos el discutir: una jugada de hacarrat, un pelotazo de fue-bol, el modo de adornar el salón para los bailes de máscaras, la manera más elegante para escribir su raquíptico físico, etc., etc., esto está bien, pero discutir la palpitante cuestión social. ¡Cá hombre! esto sería pedir peras al olmo. De modo que felicitamos a los sociólogos sui génesis del Borne, por dicho acuerdo.

Y ahora les aconsejamos que pidan el ingreso en el Círculo Mallorquín, allí encontrarán un programa que encajará divinamente con sus ideales: Bailes, Juego, Fastuosidad, Ascensor, Deportes, etc., etc.

Marcial

Al pauperismo balear

Impulsado por mi propia conciencia y por el sentimiento humanitario que me asiste, he decidido objetar las precedentes líneas, convencido que todo ser que nace al mundo se ería un compromiso de propagar el progreso, es natural que el deber de todo ciudadano se basa en que cada cual propague y esteriorice su idea sea del matiz que sea a la vez que vava encaminada hacia un punto progresivo y razonable, procurando seguir la ruta que marca la veracidad, para que un día la realidad llegue a ser un hecho universal, por lo cual doy publicidad a mi labor aunque en todo concepto escasa.

Pues a tú me dirijo: paupérico trabajador (y en especial balear) de manos agrietadas y callosas, tú que sufres el cruel peso del doloroso trabajo que sin

él la vida te es imposible, solicitadamente te hago recordar que es hora que pongas en ejercicio tu raciocinio que medites y analices bien las causas del mal social que te abruma y te oprime, que consideres el estado de decadencia en que te hallais, el enmarañamiento, el letargo que te aprisiona y te imposibilita de salir al campo libre a lanzar un grito de protesta contra tus eternos explotadores, arrastrando tus derechos y tus libertades directamente a un insondable abismo.

Pues momento oportuno es ya y de imprescindible necesidad que te prepares, que te consolides y te agrupes con tus compañeros y formar un núcleo potente para poder en un momento dado contrarrestar las fuerzas capitalistas que te abrumen y te triturarán, de hacer lo contrario redundaría en perjuicio tuyo y se notaría una indiferencia con tus hermanos de carga, en donde se pueda notar fácilmente en varias regiones de nuestra misma nación, donde grupos de honrados trabajadores dejan su vida, por defender su noble y valeroso ideal, ideal que un día por el peso de la injusticia que sufre, exhalará y barrerá para siempre sin dejar la más mínima lágrima, la actual causa morbosa gubernamental, que de una manera infame nos arrebató los medios de vida. Pero la audacia y la vehemencia con que lucha el obrero no puede fallar, los vampiros explotadores de la humanidad, han de ser derrocados por la ola social revolucionaria la ola de la razón que corre caudalosamente por sus marcados cauces, para implantar en los escombros de esa putrefacta sociedad, obra más sana y más buena donde no existan acaicos capitalistas que juntos con el Estado que ya conocemos su noble proceder, aún se atreven lanzándonos el último reto, hacer propaganda entorpecedora y sobornadora, con palabras amistosas y halagüeñas.

Pero basta ya, trabajador, no quieras ser más sobornado, aborrece tu condición de venalidad a cambio de un mezcquino rescate que te abona vuestro explotador, no os dejéis guiar por los cantos sirenales de los que tildándose de defensores de la clase obrera, siguen la vida de la orgía mientras los hay que

mueren de hambre y de no son más que imitación. mana al cocodrilo de carne llora lágrimas seductoras de traición para luego reapretar con sus despedazados bulas encima su debil presa, comparado capitalista y Esta juntos luchan con una cadete. ble con la cual satisfacen sus más de frenados maquiavélicos e inquebrables propósitos.

Por consiguiente ha llegado la hora que cada oveja productora consiga acuda a su redil al lado de sus compañeros y lo vuelvo a repetir que se fortifica, que ingresa en su respectivo sindicato organización obrera, para poder dar traste a los gustos de la colmena humana, como se dice, yendo hacia nuevo horizonte donde haya posibilidad de una mejor y humanitaria vida.

Creo trabajador, que solamente el remedio de cura la llaga social donde se desangra el proletariado con revolución social infiltrando através las mentes de los pobres parias el le del amor, la paz y justicia. Ya lo sab trabajador cual es tu misión a cumplir, pues acude a engendrar a dar ru dime tación al germen de tan bella y deseada revolución social, hélice que de dar forma a lo más sublime, al pináculo de la felicidad humana.

E. M.

Luchamayor.

VIDA OBRERA

La Igualdad

Esta entidad celebrará reunión general ordinaria el próximo sábado día 7 del corriente a las 8 y media de la noche en su local social de la Casa del Pueblo.

Lo que se pone en conocimiento de todos los asociados para que se sirvan asistir en la expresada reunión pues deben tratarse en ella asuntos de marcado interés social.

Palma 2 de Mayo de 1921.

El Secretario, Juan Payera

Imp. Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92

“LA REGIONAL”

SOCIEDAD MALLORQUINA DE SOCORROS MÚTUOS

Esta Sociedad tan sólo por una peseta diez céntimos mensuales, da las siguientes ventajas

- Art. 12. Los subsidios y socorro a que tendrán derecho los asociados son los siguientes:
- (a) En enfermedades de medicina y Cirujía mayor. Ptas. 3'75 diarias
- (b) En enfermedades de Cirujía menor. > 2'50 >
- (c) En convalecencias > 1'50 >
- (d) En toda enfermedad reconocida por estos Estatutos y y que permita salir de casa > 1'25 >
- (e) A las Sras. asociadas y Sras. de los Asociados en los partos y por una sola vez. > 25'00 >
- (f) Si fueran mellizos. > 30'00 >
- (g) A los que llevando dos años de socio por accidente natural quedare inválido para toda clase de trabajo. > 1'00 >
- (h) A los que llegando a los sesenta años de edad llevando veinte de socios > 1'25 >
- (i) Servicio Médico-farmacéutico gratuito cuando el número de asociados de una misma población o pueblo permita que la Dirección distraiga una cantidad para tales servicios.
- (j) A los herederos legales de todo asociado que falleciese llevando más de un año como socio de Defunción, la cantidad que se recaude con arreglo a lo que dispone el párrafo 2.º del art. 7.º

Además da Premios en metálico cada año en sorteo público ante Notario, al que pueden concurrir todos los socios.

Pueden ingresar todas las personas de ambos sexos desde los 12 a los 55 años

Oficinas Despulg, 32-Santa Catalina-Palma de Mallorca

Aprobado por la Comisaría General de Seguros en 8 Octubre de 1919.

INSPECTOR DELEGADO: FRANCISCO BENAGES

Para suscribirse dirigirse a Bartolomé Coll y Taylor (Casa del Pueblo)

Enfermos del Estómago

¡Alerta!

La Peshaina Indians, es vuestra salvación, miles de enfermos curados, pruébenla hoy mismo.

De venta Jaime II, 107 Farmacia Aguiló, no irrita, no debilita por ser composición.

AVISO

Los legítimos despertadores Alemanes, se venden en la Relojería de

NAVARRETE

al precio de diez pesetas uno.

Alto Regulador, etc. etc.

Reparación de Neumáticos y Cámaras

Surtido completo de artículos de goma.

Colocacion de CROISSANT

Según modelo la casa fabrica toda clase de artículos de goma.

Neumáticos y accesorios

para AUTOMÓVILES

GASA CODINA

UNIÓN 8, PALMA Teléfono. 27

LA AMERICANA

Zapatería de Antonio Negre

Calzado a medida y confección, esta casa garantiza su calzado, nada de máquina, nada de cartón, no dejarse engañar, no compren Vds. calzado sin antes visitar esta casa.

Las personas que tengan los pies delicados que visiten esta casa.

94 Jaime II, 94.—PALMA

L'amo n' «Toni Contes» diu, que lo seu es lo milló y lo que en aquí s'escriu ho pot justificar. «Ants Virgen—saborós Polo—Resolis—la gloria no troba competidós ni en diplomas de honor que l'hi fassen grates historí.

Antonio Puig de BARRILLAS

Ante de Mera, 19.